



## Escondida pagó impuestos en el país por US\$1.120 millones el primer semestre influido por alza del royalty

Casi un tercio de los tributos aportados por la minera controlada por la angloaustraliana BHP (US\$368 millones) corresponde al pago del royalty, incluyendo el ajuste por la nueva ley. Escondida registró ganancias por US\$1.662 millones y elevó su producción de cobre en 9,7% a junio.

### PEDRO AGUILERA F.

—Minera Escondida, controlada por la angloaustraliana BHP, totalizó un pago de impuestos de US\$1.120 millones en el primer semestre de este año en el país, incluido el ajuste aplicado mediante la ley sobre *royalty* a la minería (Ley N° 21.591). La información fue proporcionada por la compañía en sus resultados financieros enviados a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).

Escondida reportó que en enero-junio "BHP contabilizó impuestos a la renta y *royalty* a la minería (componente sobre el margen minero) por un total de US\$1.120 millones, un 20% más que en similar período del año 2023", cuando pagó US\$932 millones. Este aumento se explica sobre todo por el aumento de los resultados operacionales de la compañía y por el alza de las tasas del nuevo *royalty* minero en comparación con las tasas del impuesto específico a la minería aplicado en el mismo período del año anterior.

Del aporte impositivo semestral de US\$1.120 millones, el pago vinculado al *royalty* llegó a US\$368 millones, incluido el ajuste por la nueva ley, mientras que el impuesto directo como empresa fue de US\$752 millones.

La compañía destacó "que el componente 'ad valorem' del *royalty* a la minería por US\$54 millones está registrado como parte de los costos operacionales de la compañía. A lo an-

terior se añade el pago de US\$148 millones en impuestos por distribución de dividendos".

### GANANCIAS Y PRODUCCIÓN

La filial de BHP precisó que las ganancias del primer semestre fueron US\$1.662 millones, que implican un alza de 35% sobre igual período de 2023, cuando sumaron US\$1.233 millones. A la vez, reportó que sus ingresos por ventas llegaron a US\$5.586 millones, lo que representó un aumento de 17% en comparación con el mismo lapso del año pasado.

También informó que los costos (excluidos costos financieros) fueron de US\$2.687 millones, cifra 8,9% mayor que en igual período de 2023, como consecuencia de la inflación y mayor producción.

Los resultados por actividades operacionales significaron ingresos por US\$2.899 millones, un avance de 26,6%, debido principalmente al mayor precio del cobre.

Escondida también señaló que la producción de cobre del primer semestre de 2024 alcanzó a 597 mil toneladas, compuestas por 498 mil toneladas de cobre en concentrados y 99 mil toneladas en cátodos. La cifra es 9,7% superior a igual período de 2023, cuando la producción fue de 544 mil toneladas, "principalmente debido a un aumento esperado en la ley del mineral y mayor cantidad de mineral alimentado a las plantas concentradoras".